



Projekt: Schülerband im Kindergarten	
Kurzbeschreibung: Schülerinnen und Schüler einer 9. Klasse des Gymnasiums beschäftigen sich mit aktuellen Musikhits und Bandarrangement UND planen und veranstalten im benachbarten Kindergarten einen Workshop „Schülerband“.	
Schulart: Gymnasium Jahrgangsstufe: 9	Fach / Fächer: Durchgeführt in Musik und Deutsch
Fächerübergreifende Bildungsziele: Berufliche Orientierung, Kulturelle Bildung, Soziales Lernen, Sprachliche Bildung	
Lehrplanbezug: Musik: Lernbereich 9.1 Musikpraxis, 9.2 Musik im Kontext Deutsch: Lernbereich 9.1 Sprechen, 9.4 Sich mit Literatur und Sachtexten auseinandersetzen	
Projekt durchgeführt von: Kaiser-Heinrich-Gymnasiums Bamberg	
Außerschulische Partner: Kindergarten in der Nachbarschaft der Schule	

Projektbeschreibung:

Eine Schülergruppe (ca. 4 – 5) aus der 9. Klasse plant im Rahmen eines (mit der Schulfamilie abgestimmten) verpflichtenden Projekts im Sinne der Berufsorientierung einen musikalischen Workshop „Schülerband“ im benachbarten Kindergarten. Nach einer ersten – von den Schülerinnen und Schülern angebahnten - Kontaktaufnahme, bei der sich zunächst die Projektpartner kennenlernen bzw. Informationen über Gruppengröße, Instrumental- oder Technikausstattung des Kindergartens austauschen, entwickeln die Schülerinnen und Schüler eine Vorlage für ein mögliches Musikband-Arrangement. Sie bedenken dabei sowohl die eigenen Fähigkeiten und Vorlieben als auch die Bedingungen im Kindergarten. Weiter kurze Absprachen verfeinern die Vorbereitung des Workshops. In Absprache mit der Schule und dem externen Projektpartner führen die Schülerinnen und Schüler in einer „Projektwoche“, während der in der Schule kein Klassenunterricht stattfindet, von Montag bis Donnerstag den Workshop „Musikband“ mit den Kindergartenkindern durch. Dabei reflektieren sie ihre Vorgehensweise und dokumentieren ihr Projekt für den Deutschunterricht in einer Präsentation/einem Portfolio am folgenden Freitag. Die betreuende Lehrkraft besucht stichprobenartig den Workshop. Die Schülerinnen und Schüler sowie die Kindergartenkinder werden von den Erzieherinnen und Erziehern im Kindergarten beaufsichtigt. Nach dem Abschluss des Workshops erhalten die Schülerinnen und Schüler zusammen mit dem Jahreszeugnis ein Zertifikat über die Projektarbeit.